
 

                                                                                   

 

COMITE DIRECTEUR 
 

PROCES VERBAL de la REUNION du Mercredi 5 avril 2023 
 

8ème réunion de la saison 2022 - 2023 
 

 
Président : CHARRASSE François 
 
Présent(e)s : BENOIST-LUCY Marie - BLANCAL Lucie - BONNET SAINT GEORGES Camille - 
BORDET Fabrice - CHATRY Vanessa - COUTRON Aurélie (en visio partiellement) - DEFAIT 
Thierry (partiellement) - DELORME Gérard – DUNATTE Jean François - GUERFI Farid - LE 
LOUET Thierry - MASMOUDI Rafik - MEUNIER Bernard - SABANI Jean Pierre - VIAUD Alain  
 
Assiste : COUGARD Adrien (directeur administratif)  
 
 

La réunion est ouverte à 18h05 
 
1.Vie du district 
1.1.Le bureau et le comité 

ü PV du comité du 8 mars approuvé à l’unanimité par voie électronique  
 

ü PV exceptionnel N°5 du comité du 21 mars approuvé à l’unanimité par voie électronique 
 

ü PV du bureau du 22 mars approuvé à l’unanimité par voie électronique 
 
1.2.Les commissions et les groupes de travail 

ü Vie des commissions, nominations  
Ø TOUNKARA Mohamed pour intégrer la commission du football éducatif féminin en plus 

de celle du football éducatif masculin en tant que membre de la commission technique 
Ø FERGAN Bernard collège des Présidents de clubs 
Ø BEKLI Ratiba commission de discipline seniors 

 
Accord des membres du comité à l’unanimité 

 
1.3.Les salariés 



 

ü Point 
Ø Réponse positive à Charles CAPPAN-MORISSEAU : autorisation de se présenter aux 

tests sous réserve : 
ð Pas d’entrainement sur un club de la Ligue d’Ile de France 
ð 2 saisons à donner au District 

Ø Doit renoncer pour des raisons médicales 
 

ü Volontaire civique District : Investissement apprécié 
 

ü Alternant : Travail de qualité 
 

ü Alternant dédié au développement de l’arbitrage : pas de nouvelles candidatures pour le 
moment 
 

1.4.Divers 
ü BARGIBANT Nicolas : micro-entrepreneur pour les manifestations 

 
ü Accord unnanime des membres du comité pour que deux jeunes, Myriam et Théo viennent 

aider le District pour les opérations de fin d’année 
 

ü Autre lieu d’implantation du District : 
Ø Intérêt prononcé du Stade Français et de la ville de Vaucresson.  
Ø Pistes de Nanterre, Issy les Moulineaux et Cheminots Ouest en cours 

 
ü Agenda 

 
ü Journées des bénévoles FFF du 29 et 30 avril : liste des commissaires des clubs invités 

 
ü Week-end bénévoles Clairefontaine : liste des commissaires des clubs invités 

 
 
2.Les clubs 

ü Valorisation des clubs : clubs en excédent d’arbitres, groupe de travail : Bernard 
MEUNIER, Thierry LE LOUET et Fabrice BORDET 

 
 
3.Les compétitions 

ü Point  championnats :  
Ø Pas de retard dans les championnats,  
Ø Bémol en U18 D4 Consolante (seulement 4 équipes) et interdistrict 

 
ü Les membres du comité décident à l’unanimité de supprimer les barssages pour les U18 

pour la saison 23 – 24  
 

ü Tirage de coupes : logistique à améliorer  
 

ü Finales des coupes : proposition du programme des finales du 4 juin  
Ø 9h30 Finale anciens 



 

Ø 10h00 Finale U18 
Ø 12h00 Finale Loisirs 
Ø 12h30 Finale CDM 
Ø 14h30 Finale Entreprise 
Ø 15h00 Finale U14 
Ø 17h00 Finale U16 
Ø 17h15 Finale Séniors 

 
ü Finale Seniors Futsal le 6 juin à 20h30 

 
ü Finales U15F, U18F, Seniors F le 10 juin à Garches Vaucresson  

 
ü Propositions réglementaires phases accessions : validation à l’unanimité des articles 14.3, 

14.10 et 14.12 pour la saison 23 - 24 
 

ü Propositions équipes obligatoires : maintien du règlement actuel (3 abstentions, 11 pour) 
 
 
4.Les actions, les évènements, les projets 

ü Gestion dorénavant faite par Jean Pierre SABANI, Secrétaire Général du District des 
évènements, épaulé par Alain VIAUD 
Ø Récompenses participants 
Ø Récompenses arbitres 
Ø Récompenses clubs accueillants 
Ø Repas des clubs accueillants 

 
ü Finales critérium U11 et U11 F  

Ø Bilan général 
Ø Suite des incidents 
Ø Réflexion sur l’information aux clubs 

 
ü Finales U13 pitch : bilan général 

 
ü Apéritif des femmes dirigeantes  

Ø 19 femmes présentes 
Ø Réussite 
Ø Mise en place club des femmes dirigeantes 
Ø Intérêt pour la formation PSC1 et la formation animatrice fédérale 
Ø Un google form va être envoyé pour connaître les souhaits des participantes 
Ø Les participantes seront invitées à la prochaine réunion de la commission du football 

éducatif féminin 
 

ü Réunion Présidents clubs et Trésoriers :  
Ø 29 clubs représentés 
Ø Trop court 
Ø Bilan positif 
 

ü Présentation du barème disciplinaire aux clubs  :  



 

Ø Bilan positif pour le premier club visité 
Ø D’autres clubs seront contactés 
 

ü Nouvelles pratiques  
Ø Point 
Ø Action foot en marchant du 2 avril 

ð 30 personnes présentes.  
ð Opération réussie 
ð Mise en place prochaine d’un critérium 
 

ü Sport santé :  
Ø Partenariats à venir avec le Handisport et le Sport adapté et la maison de l’autisme en 

IDF.  
Ø Grande journée de l’autisme à venir en juin.  
Ø En attente de l’appel d’offre pour devenir maison sport santé 
Ø Mise en place de nombreux ateliers cécifoot (écoles, clubs, évènements…) 
 

ü Critérium E-foot :  
Ø 21 joueurs 
Ø Félicitations à SAOUNERA Yassa et LOUCAS Dimitri qualifié pour la phase régionale 
Ø Merci à Fabien ROULIER pour l’organisation et la gestion de ce critérium 
Ø Voir la création d’une sous-commission e-foot composée par les 4 demi-finaliste 

 
ü Opération « Toutes foot » 

Ø Jury 
ð Réunion du jury avant le 20 mai 
ð Transmission à la Ligue pour le 24 mai 
ð Composition 

• Porteurs du projet : Lucie BLANCAL 
• Farid GUERFI, Romain MARTY, Philippe GERARD, David ASTORGA, Didier 

LALOUE, Julien IELSH seront sollicités 
ð Critères d’évaluation 

• Action innovante et ou d’envergure  
• Action inscrite dans le temps 
• Variété des publics : licencié(e)s, non licencié(e)s 
• Type de public 

 
ü Journée Louis Gaston PAYET : retour groupe de travail,   

Ø Educateurs D1 et D2 toutes catégories 
Ø Arbitres  
Ø Réunion en matinée 
Ø Présentation du barème disciplinaire 
Ø Ateliers sportifs et sport santé l’après-midi 

 
ü Sensibilisation aux violences sexuelles et au harcèlement : réflexion pour intégrer le 

district  
 

ü Le district dans les JO et les jeux paralympiques point groupe de travail se réuni 
rapidement 
 



 

ü Fondation : 
Ø Orientation vers la création d’un fond de dotation 
Ø Mise en place d’un groupe de travail composé de Camille BONNET SAINT GEORGES, 

François CHARRASSE, Rafik MASMOUDI et Farid GUERFI afin de déterminer les 
objectifs, le prérimètre… 
 

ü Journée des féminines : location de mascotte validé à l’unanimité 
 
 
5.Finances 

ü Budget :  
Ø Point 
Ø Projection fin de saison 

 
ü Finances clubs :  

Ø Point 
Ø Prélèvement des sommes dues 

ð Unanimité des membres du collège des Présidents de clubs 
ð RIB obligatoire pour participer aux championnats et coupes 
ð 3 prélèvements par saison 
ð Mail d’avertissement de la date de prélèvement 
ð En cas de difficulté financières possibilité de décaler le prélèvement 
ð Mise en place saison 2023 - 2024 
ð Accord unanime des membres du comité 

 
ü Cabinet comptable : réunion groupe de travail et commission des finances en mai 

 
ü Achats : nappes, kakémono etc… : point 

 
 

 
6.Informations 

ü Ligue 
Ø Plan régional de l’arbitrage 
Ø Refonte championnats U15 F, U18 F et foot entreprise 

 
ü FFF 

Ø Discussion entre les différents partenaires pour les pourcentages de voix pour la 
nouvelle gouvernance 
ð Réunion d’information faite par le Président de la Ligue le 1 avril 
ð Lorsque ce sera voté par la COMEX le Président du District consultera les clubs 

par voix électronique 
Ø BMF : 

ð Injonction de France Compétences avec suppression des BMF à compter du 18 mai  
• Tests sur Ligue de Paris du 20 avril au 5 mai pour démarrer sur l’ancienne 

formule 
• Formation en continue 

ð BMF pourrait devenir un diplôme fédéral non aidé financièrement par les OPCA 
puisque plus formation professionnelle 



 

ð Risque de révision des obligations des clubs 
ð Questionnaire sur l’employabilité sera envoyé aux clubs 
ð Dossier sera redéposé fin juin par la FFF 
ð Nécessité de lobbying 

Ø Ajournement BEF 
Ø En attente de la communication aux clubs par la FFF 

 
 
7.Tour de table 

ü BLANCAL Lucie 
Ø Outil ressenti des arbitres  
Ø Propose que le District de déposer plainte suite aux propos sur les réseaux sociaux 

après les finales U11. En attente des décisions des commissions 
 

ü BONNET SAINT GEORGES Camille : réflexion de la commission d’éthique sur le 
comportement des parents, travail commun mis en place avec les commissions du football 
éducatif 
 

ü GUERFI Farid : réunion des représentants des éducateurs aux comités directeurs des 
districts franciliens pour échanger sur le rôle de chacun  

 
ü SABANI Jean Pierre : Tournoi des sélections U15F des districts franciliens Futsal le 3 mai 

: à voir 
 

 
Prochaine réunion le mercredi 10 mai 2023  

 
 

La réunion est close à 22h20 
 

 
François CHARRASSE                                                                                    Adrien COUGARD 

                                                                               
 


